
О Б Л А С Т Н А Я  Г А З Е Т А

Издается с 22 марта 1917 года

ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

 № 6 (25351)  19 января 2011 года  среда

www.orp.orel.ru    orp@orp.orel.ru

Перед началом заседания 
Ю.Н. Савенков поздра-
вил милицейских сотруд-

ников, которым в порядке по-
ощрения присвоены очередные 
специальные звания старшего 
начальствующего состава, а 
также лучших милиционеров, 
которые за доблесть и отвагу, 
проявленные при исполнении 
служебных обязанностей, были 
удостоены ведомственных на-
град.

Заседание коллегии открыл 
начальник УВД по Орловской 
области Ю.Н. Савенков. Он под-
вел итоги оперативно-служеб-
ной деятельности подразделе-
ний внутренних дел области за 
2010 год. В целом в области со-
хранилась положительная тен-
денция в динамике противо-
действия преступности. За 
12 месяцев 2010 года количе-
ство зарегистрированных пре-
с т у п л е н и й  с н и з и л о с ь  н а 
9,5 процента и составило 
13660 преступлений.

Как отметил в своем докладе 
Ю.Н. Савенков, в течение про-
шедшего года наработан ус-
пешный опыт межведомствен-
ного взаимодействия по рас-
крытию тяжких и особо тяжких 
преступлений, в том числе вы-
звавших широкий обществен-
ный резонанс. Совместно с 

УФСБ и прокуратурой области 
были установлены и задержаны 
участники двух преступных групп, 
занимавшихся подготовкой и со-
вершением преступлений с ис-
пользованием самодельных 
взрывных устройств в целях 
разжигания межнациональной 
вражды. Количество совершен-
ных убийств в 2010 году снизи-
лось на 24,7 процента, разбой-
ных нападений стало меньше 
на 34,2 процента, краж — на 
12,4 процента. В то же время в 
прошедшем году участились 
отдельные виды краж, к приме-
ру — кражи из магазинов, баз, 
складов, хищения из автома-
шин.

О с о б е н н о е  в н и м а н и е 
Ю.Н. Савенков уделил борьбе с 
преступлениями экономиче-
ской направленности. Он при-
звал руководителей соответ-
ствующих подразделений уси-
лить меры по противодействию 
коррупции. В 2010 году по рас-
следованным уголовным делам 
о преступлениях экономиче-
ской направленности сумма 
возмещенного ущерба соста-
вила 626 миллионов 15 тысяч 
рублей, по налоговым преступ-
лениям — 246 миллионов 
659 тысяч рублей.

Руководством УВД области 
уделяется значительное внима-

ние вопросам противодействия 
ксенофобии, национальному, 
расовому и религиозному экс-
тремизму. События середины 
декабря 2010 года в Москве и 
других городах показали, что 
радикально настроенные силы 
используют любую возмож-
ность для дестабилизации об-
щественной обстановки. Экс-
тремистские настроения не 
обошли стороной и нашу об-
ласть.

— В целях предупреждения 
подобных проявлений в Орлов-
ской области в конце декабря 
2010 года в УВД был проведен 
круглый стол, посвященный 
проблемам толерантности. 
Такие мероприятия мы плани-
руем проводить на регулярной 
основе, — подчеркнул началь-
ник УВД.

Значительный объем работ 
проделан в сфере усиления 
профилактики подростковой 
преступности. Ряд мер, направ-
ленных на предупреждение ре-
цидивной преступности среди 
несовершеннолетних, пропа-
ганду здорового образа жизни, 
позволил снизить число совер-
шенных подростками преступ-
лений на 17 процентов.

Завершая свое выступление, 
Ю.Н. Савенков дал оценку ра-
боте территориальных мили-

цейских подразделений регио-
на. Наиболее высоких резуль-
татов добились коллективы 
ОВД по г. Мценску, Мценскому 
и Колпнянскому районам.

С докладами об итогах про-
шедшего года по своей линии 
выступили заместители на-
чальника УВД В.А. Косарев, 
С.Н. Федорович, Н.М. Прядкин.

Члены коллегии затронули 
на заседании проблемы, возни-
кающие при раскрытии пре-
ступлений на этапе следствия. 
Было решено усилить контроль 
за соблюдением сроков и каче-
ства следствия, также было ре-
комендовано регулярно прово-
дить семинары-совещания для 
следователей. Такая проблема 
возникла не случайно — в 2010 
году органами прокуратуры на 
доследование было возвраще-
но 110 уголовных дел.

О  н о в ы х  в о з м о ж н о с т я х 
с о в ременных технических 
средств, применяемых сотруд-
никами орловской милиции, 
рассказал заместитель на-
чальника УВД по Орловской 
области, начальник милиции 
общественной безопасности 
А.В. Шипилов.

— В 2010 году для установки 
на патрульных машинах были 
приобретены 23 комплекта си-
стемы спутникового позицио-

нирования «Аркан-М» с выво-
дом информации в центр уп-
равления нарядами дежур-
ных частей УВД по г. Орлу. В 
декабре заключен договор на 
установку систем видеонаблю-
дения на территории, прилега-
ющей к стадиону им. Ленина, — 
сообщил А.В. Шипилов.

Прокурор Орловской обла-
сти С.Д. Воробьев порекомен-
довал увеличить количество ви-
деокамер в городе.

— На орловских рынках уста-
новка видеокамер просто необ-
ходима. Сколько раз видеоза-
писи помогали нам при раскры-
тии преступлений, — отметил 
он.

На заседании коллегии УВД 
по Орловской области высту-
пил Губернатор Орловской об-
ласти А.П. Козлов:

— Сегодня мы подводим 
итоги прошедшего года, когда в 
нашей стране происходит об-
новление всей правоохрани-
тельной системы. Мы должны 
поставить новые задачи, и хо-
рошо бы не потерять то, что 
было наработано годами. Каж-
дый из нас знает, что случись с 
нами какая-то беда или проис-
шествие — мы идем в милицию. 
И поэтому мы должны пони-
мать, что это — один из главных 
институтов нашего общества. 

Оценивая сейчас работу орлов-
ской милиции, я могу сказать, 
что положительная тенденция 
сохраняется, и это очень хоро-
шо. Количество преступлений 
снижается, и это главное. Про-
блемы будем решать вместе. 
Работа должна быть слажен-
ной.

В своей речи Губернатор 
особенное внимание уделил 
работе с молодежью. Он отме-
тил, что молодежь «необходи-
мо оградить от криминального 
болота». Также Губернатор за-
острил внимание на проблемах 
безопасности дорожного дви-
жения, порекомендовав соот-
ветствующим подразделениям 
заняться этим вопросом «более 
капитально». До вступления в 
силу закона «О полиции» глава 
региона поручил полностью 
обеспечить отряды патрульно-
постовой службы служебным 
транспортом.

Завершая свое выступление, 
Губернатор Орловской области 
А.П. Козлов оптимистично под-
черкнул:

— Наш правоохранительный 
блок работает хорошо и сла-
женно.

Марьяна БИР.

Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

Праздник Крещения Господня — один 
из самых древних праздников христиан-
ской Церкви. Другое название праздни-
ка — «Теофания» — Богоявление, так как 
в этот день Бог явил Себя миру в трех 
ипостасях: Бог-Сын — Иисус Христос — 
принимал крещение, Дух Святой нисшел 
на Него в виде голубя, Бог-Отец засви-
детельствовал Иисуса Христа гласом с 
неба: «Сей есть Сын Мой возлюбленный, 
в Котором Мое благоволение». Богояв-
ление открыло великую Божественную 
тайну Святой Троицы. Теперь каждый ок-
рещающийся приобщается этой тайне.

Когда Спаситель вошел в воды Иорда-
на и принял крещение от Иоанна, про-
изошло соприкосновение Богочеловека 
с материей. И поныне это происходит 

каждый год, и только на праздник Кре-
щения по православному — юлианскому 
— календарю. В этот день «освящается 
всех вод естество», поэтому не только 
вода в церкви, но и все воды приобрета-
ют первозданное свойство нетления.

Празднику Крещения предшествует 
день строгого поста — навечерие Бого-
явления (Крещенский сочельник), кото-
рое свидетельствует об особом значе-
нии начинающегося торжества. В Кре-
щенский сочельник утром совершается 
литургия Василия Великого, в начале ко-
торой торжественно читаются проро-
чества о первом пришествии Господа 
Иисуса Христа. Самое главное и торже-
ственное событие праздника — Великое 
водосвятие. Оно совершается в Крещен-

ский сочельник и в день праздника. Это 
делается в память о том, как Иисус сво-
им собственным крещением освятил во-
ды Иордана. Освящение в оба дня про-
ходит одинаковым чином, поэтому вода, 
освященная в эти дни, ничем не отлича-
ется. Считается, что после этого вода 
обретает особую чудодейственную силу. 
Она обладает удивительными свойства-
ми — прежде всего духовными, укрепля-
ющими и просветляющими человека. К 
храмам тянутся длинные очереди за кре-
щенской водой. Особенным свойством 
крещенской воды является то, что, до-
бавленная даже в небольшом количестве 
к воде обычной, она передает благодат-
ные свойства и ей. Нельзя забывать, что 
освященная вода — это церковная свя-
тыня, с которой соприкоснулась благо-
дать Божия и которая требует к себе бла-
гоговейного отношения.

На Руси Крещение исстари праздно-
валось широко и торжественно. Было 
принято освящать воду в реке или озере, 

для чего во льду делали прорубь в фор-
ме креста — иордань (от названия реки 
Иордан), — вокруг которой совершался 
крестный ход, а вода освящалась. Крест-

ный ход «на Иордань» совершался во 
всех больших и малых селениях. Смель-
чаки окунались в ледяную воду три раза 
с головой. Сегодня вновь возрождаются 

эти обычаи. Сам момент погружения за-
нимает несколько секунд, после чего ор-
ганизм наполняется бодростью, силой и 
благодатью.

Сегодня в Орле запланирован ряд ме-
роприятий. По традиции во льду Оки у 
центральной спасательной станции бу-
дет прорублена купель. Здесь в 12.00 
архиепископ Орловский и Ливенский 
Пантелеимон совершит чин Великого ос-
вящения воды. Затем любой желающий 
сможет окунуться в освященную купель.

В 12.00 начнется праздничное ме-
роприятие, посвященное Крещению Гос-
подню. Его организатор — управление 
по делам молодежи и взаимодействию с 
общественными организациями адми-
нистрации города Орла. Перед горожа-
нами выступит священник с рассказом 
об истории и традициях празднования 
Крещения. Коллектив Детского парка 
подготовил для гостей праздника тема-
тическую творческую программу.

На территории спасательной станции 
во время проведения мероприятия будут 
дежурить сотрудники МЧС и работать 
полевая кухня.

Подготовил  Антон УХИН.

Фото Андрея САСИНА.

Днесь вод освящается естество

УКАЗ
ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

О награждении государственными наградами 

Российской Федерации

За достигнутые трудовые успехи и многолетнюю 

добросовестную работу наградить

ОРДЕНОМ ДРУЖБЫ

ПОЛЯКОВА Александра Александровича — инди-
видуального предпринимателя — главу крестьянского 
фермерского хозяйства, Орловский район Орловской 
области

За заслуги в области сельского хозяйства 

и многолетний добросовестный труд присвоить 

почетное звание

«ЗАСЛУЖЕННЫЙ РАБОТНИК СЕЛЬСКОГО 

ХОЗЯЙСТВА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

КОПТЕВУ Александру Леонидовичу — механизато-
ру филиала закрытого акционерного общества «Сангар» 
«Растениеводство», Колпнянский район Орловской об-
ласти;

СЕЛЕМЕНЕВУ Николаю Егоровичу — механизатору 
сельскохозяйственного производственного кооператива 
«Здоровецкий», Ливенский район Орловской области.

Президент 

Российской Федерации         Д. МЕДВЕДЕВ.

Москва, Кремль
29 декабря 2010 года
№ 1644

СЕГОДНЯ — КРЕЩЕНИЕ ГОСПОДНЕ

В повестку включены 
такие вопросы, как рассмот-
рение в окончательной ре-
дакции законопроектов о 
внесении изменений в За-
коны Орловской области 
«Об ответственности за ад-
министративные правона-
рушения», «О мировых су-
дьях в Орловской обла-
сти», «О государственной 
поддержке инвестиционной 
деятельности в Орловской 
области».

В первом чтении плани-
руется рассмотреть законо-
проект о внесении измене-
ний в Закон Орловской об-
ласти «О гарантии равенс-
тва политических партий, 
представленных в Орловс-
ком областном Совете на-
родных депутатов, при ос-
вещении их деятельности 
государственными регио-
нальными телеканалом и 
радиоканалом». Это позво-
лит в рамках правового поля 
определить телеканал и ра-
диоканал, на которые будет 
возложена функция осве-
щения деятельности поли-
тических партий, представ-
ленных в Орловском облас-
тном Совете.

В целях приведения в со-
ответствие с федеральным 
законодательством Закона 

«Об образовании в Орлов-
ской области» в части обес-
печения государственных 
гарантий при установлении 
нормативов субвенций мес-
тным бюджетам для рас-
смотрения в первом чтении 
выносится законопроект о 
внесении изменений в ука-
занный закон.

Значительные изменения 
предлагается внести в 
Закон Орловской области 
«Об охране и использова-
нии животного мира» с 
целью приведения его в со-
ответствие с федеральным 
законодательством, кото-
рое расширяет полномочия 
органов исполнительной 
власти в этой сфере.

На заседании президиу-
ма областного Совета были 
рассмотрены и другие воп-
росы — в частности, уста-
новлен срок, в который 
фракции и комитеты облас-
тного Совета обязаны пре-
доставить свои вопросы к 
отчету Губернатора Орлов-
ской области «О результа-
тах деятельности Прави-
тельства Орловской обла-
сти за 2010 год».

Пресс-служба 

Орловского областного 

Совета народных 

депутатов.

Вчера состоялось заседание президиума 

Орловского областного Совета народных 

депутатов, на котором была утверждена 

повестка дня очередной, 46-й, сессии 

областного Совета.

Заседание президиума 
Орловского областного 

Совета народных депутатов

В УВД по Орловской 

области состоялось 

расширенное заседание 

коллегии Управления 

внутренних дел, в 

котором приняли участие 

Губернатор и 

Председатель 

Правительства 

Орловской области 

А.П. Козлов, 

Председатель 

Орловского областного 

Совета народных 

депутатов И.Я. Мосякин, 

федеральный инспектор 

в Орловской области 

В.Е. Амелин, начальник 

УВД по Орловской 

области Ю.Н. Савенков, 

прокурор Орловской 

области С.Д. Воробьев, 

уполномоченный 

по правам человека 

в Орловской области 

Ю.С. Васютин, а также 

руководители 

территориальных 

управлений силовых и 

правоохранительных 

органов.

Орловская милиция 
подвела итоги года

Сегодня Русская православная церковь отмечает один из 

великих христианских праздников — Крещение Господне. 

В этот день вспоминается крещение Иисуса Христа Иоанном 

Предтечей в реке Иордан.
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НОВОСТИ. СОБЫТИЯ. ФАКТЫ

В.Ф. Новиков подробно про-
анализировал состояние отрас-
ли растениеводства с учетом 
засухи прошедшего лета.

— Площадь зерновых культур 
в области составляет около 800 
тысяч гектаров — более 50 про-
центов всей пашни. Природно-
климатические условия дают 
нам возможность получать вы-
сокие урожаи озимой и яровой 
пшеницы, ржи, ячменя, зерно-
бобовых, крупяных и масличных 
культур, сахарной свёклы, куку-
рузы. В условиях засушливого 
лета 2010 года валовой сбор 
зерна в весе до доработки со-
ставил 1 млн. 600 тыс. тонн, уро-
жайность озимых зерновых куль-
тур — 27,2 центнера с гектара. 
Это второй показатель в ЦФО, — 
отметил Новиков. — Многое бы-
ло сделано сельхозпроизводи-
телями для получения хорошего 
урожая. Продолжалось внедре-
ние ресурсосберегающих тех-
нологий с использованием ми-
нимальной и нулевой обработок 
почвы, сохранением раститель-
ных остатков на поверхности 
почвы; использование севообо-
ротов, включающих высокорен-
табельные культуры и культуры, 
улучшающие плодородие почв; 
применение качественных се-
мян; использование информа-
ционных технологий и высоко-
производительной сельскохо-
зяйственной техники; примене-
ние минеральных и органичес-
ких удобрений, средств защиты 
растений.

— К сожалению, — отметил 
руководитель агропромышлен-
ного блока, — атмосферная и 
почвенная засухи, суховеи, ано-
мально высокие температуры в 
июле-августе и первой декаде 
сентября не позволили сельхоз-

товаропроизводителям выйти 
на запланированные показате-
ли урожайности. В столь экс-
тремальный год многие хозяй-
ства показали очень хороший 
результат, в других же обнару-

жились явные недостатки в ор-
ганизации всего комплекса по-
левых работ, как следствие, и 
потери от неблагоприятных по-
годных условий оказались там 
выше.

Перед сельхозтоваропроиз-
водителями области на перс-
пективу поставлена задача по-
лучать 3 млн. тонн зерна, 2 млн. 
тонн сахарной свёклы. Для это-
го необходимо повышать поч-
венное плодородие, расширять 
посевы сельскохозяйственных 
культур за счет неиспользуемых 
и ранее выведенных из оборота 
пахотных земель. В 2010 году по 
Федеральной целевой програм-
ме «Сохранение и восстановле-
ние плодородия почв земель 
сельскохозяйственного назна-
чения и агроландшафтов как на-
ционального достояния России 
на 2006—2010 годы и на период 
до 2013 года» из федерального 
бюджета сельхозтоваропроиз-
водители области получили 
215,19 млн. рублей в виде суб-
сидий на внесение минераль-
ных удобрений, 13,2 млн. руб-
лей выделено из областного 
бюджета.

Необходимо переходить на 
биологизированные системы 

земледелия, расширять спектр 
бобовых культур, особое внима-
ние уделить возделыванию сои, 
а также обеспечению животно-
водства кормами высокого ка-
чества.

В условиях нестабильности 
на зерновом рынке животновод-
ство является гарантированным 
потребителем продукции рас-
тениеводства. Сельхозпред-
приятиям необходимо разви-
вать собственное животновод-
ство, оказывать поддержку ЛПХ 
по обеспечению кормами. Руко-
водитель агропромышленного 
блока отметил, что сдерживаю-
щим фактором в растениевод-
стве по-прежнему остаётся не-
развитая система семеновод-

ства, ее низкая техническая ос-
н а щ ё н н о с т ь .  П р о и з в о д -
ственникам следует чаще обра-
щаться к научным разработкам 
ВНИИЗБК, чьи сорта наиболее 
адаптированы к условиям Ор-
ловской области.

— Возросшие цены на зер-
новом рынке могут сыграть про-
тив аграриев, — подчеркнул Но-
виков. — Вслед за ними пополз-
ли вверх цены на ГСМ, мине-
ральные удобрения, средства 
защиты растений. Кто своевре-
менно не запасается матери-
альными ресурсами, отклады-
вает получение кредитов, за-
купку минеральных удобрений, 
семян, подготовку техники на 
последний день перед весен-
ним севом, обречен на неудачу. 
В таких условиях, работая по 
старинке, крестьянину не вы-
стоять, и основной целью долж-
но стать повышение рентабель-
ности. Успешным будет тот, кто 
получает стабильный урожай с 
минимальными затратами.

С докладом на совещании 
выступил руководитель област-
ного Департамента сельского 
хозяйства В.И. Коротеев. Он от-
метил, что в прошедшем сель-
скохозяйственном году сущест-

венная бюджетная поддержка 
была оказана всем участникам 
сельскохозяйственного произ-
водства, пострадавшим от засу-
хи: сельхозорганизациям, КФХ, 
кооперативам, владельцам 
ЛПХ. Минсельхоз РФ выделил 
орловским производителям 
двумя траншами, соответст-
венно, свыше 57 млн. рублей и 
60 млн. рублей; 43 млн. рублей 
выделило Правительство Ор-
ловской области.

— Вместе с тем, — подчерк-
нул Коротеев, — прошедший 
сельскохозяйственный год по-
казал, что сельхозорганизации, 
до сих пор использующие в про-
изводстве дедовские техноло-
гии, полагающиеся только на 

погодные условия и плодоро-
дие орловских черноземов, ока-
зались с мизерным урожаем. 
Поэтому необходимо повсеме-
стное внедрение системы мер, 
которая позволит нашим сель-
хозтоваропроизводителям по-
лучать стабильно высокие уро-
жаи сельхозкультур вне зависи-
мости от погодных условий при 
низкой себестоимости и еже-
годном повышении почвенного 
плодородия. Это внедрение 
безотвальной и нулевой обра-
боток почвы с сохранением рас-
тительных остатков и измель-
ченной соломы в верхнем слое 
или на поверхности почвы; ос-
воение севооборотов, включа-
ющих рентабельные рыночные 
культуры, а также культуры, 
улучшающие плодородие поч-
вы. В 2010 году по инициативе 
Губернатора области А.П. Коз-
лова впервые был проведен 
конкурс среди сельхозпредпри-
ятий на лучшее освоение си-
стем земледелия; среди номи-
нантов — ЗАО «Славянское» 
Верховского района, КХ «50 лет 
Октября» и ТНВ «Речица» Ли-
венского района, ООО «Дубо-
вицкое» Малоархангельского 
района, ОАО «АФ «Мценская», 

ЗАО АПК «Юность» Должанско-
го района.

— Сельхозпроизводителями 
области посеяно 450,8 тыс. гек-
таров озимых зерновых культур, 
и это хороший задел на 2011 
год, — сказал Коротеев. — Не-
большая часть площадей будет 
использована для создания зе-
леного конвейера в животно-
водстве, основная доля озимых 
посеяна на зерновые цели. К 
числу первоочередных задач на 
ближайшее время следует от-
нести техническое перевоору-
жение отрасли растениевод-
ства. При остром дефиците и не-
совершенстве сельхозтехники, 
особенно это касается фермер-
ских хозяйств, продолжитель-

ность полевых работ более чем 
вдвое превышает оптимальные 
сроки, что ведет к ежегодному 
недобору зерна, существенному 
ухудшению его качества, недо-
бору сахарной свеклы и других 
культур, несвоевременной заго-
товке кормов. В 2011 году следу-
ет увеличить в структуре посев-
ных площадей долю зернобобо-
вых культур, являющихся лучши-
ми предшественниками для зер-
новых. Особое внимание должно 
уделяться возделыванию сои — 
продуктивного заменителя кор-
мов по всем направлениям уско-
ренного развития животновод-
ства. Увеличение производства 
рапса в нашем регионе остается 
одной из важнейших задач: пла-
нируется увеличить посевные 
площади ярового рапса на 
3,5 тыс. гектаров (в 2011 году эта 
культура будет посеяна на 
40 тыс. гектаров). На 12 тыс. гек-
таров будут увеличены площади 
под яровым ячменем фуражного 
и пивоваренного направления. 
Его дефицит в 2010 году спрово-
цировал трехкратный рост цен 
на сырье на внутреннем рынке. 
На площади не менее 60 тыс. 
гектаров необходимо посеять 
гречиху.

Не менее актуальный вопрос 
для отрасли АПК — это обеспе-
чение животноводства полно-
ценными кормами. Необходимо 
иметь около 70 процентов бобо-
вых культур в структуре много-
летних трав. На 3 тыс. гектаров 
предстоит увеличить посевы 
однолетних злаково-бобовых 
смесей.

На совещании также подроб-
но рассматривалась тема раци-
онального использования па-
хотных земель. Наиболее остро 
эта проблема стоит в Знамен-
ском, Сосковском, Покровском, 
Новодеревеньковском, Корса-
ковском и некоторых других 
районах. Всего предстоит раз-
работать и ввести в сельскохо-

зяйственный оборот 134 тыс. 
гектаров необрабатываемых зе-
мель.

На ряд негативных для отрас-
ли растениеводства факторов 
указал в своем выступлении рек-
тор ОГАУ, академик РАСХН 
Н.В. Парахин. По его мнению, 
это слабая связь сельхозпроиз-
водства с наукой, недостаточное 
использование перспективных 
отечественных сортов и гибри-
дов, в том числе адаптирован-
ных к нашей природно-климати-
ческой зоне. Парахин отметил, 
что значительно снизилась уро-
жайность в прошедшем сельско-
хозяйственном году в тех хо-
зяйствах, где не использовались 
ресурсо- и влагосберегающие 
технологии. Необходимо сокра-
щать чистые пары, которые спо-
собствуют уменьшению содер-
жания гумуса в почве, работать с 
бобовыми культурами.

О  д о с т и ж е н и я х  у ч е н ы х 
ВНИИЗБК в области селекции 
сельскохозяйственных культур 
и семеноводства рассказал ди-
ректор ВНИИЗБК В.И. Зотиков. 
Он рекомендовал к использова-
нию отечественные, устойчивые 
к стрессам, и в частности к за-
сухе, сорта и подчеркнул, что 

п р е и м у щ е с т в о  с о р т о в 
ВНИИЗБК неоспоримо. Следует 
улучшать систему кормопроиз-
водства, выработать конкрет-
ные меры по восстановлению 
системы семеноводства.

На совещании выступили 
сельхозпроизводители, добив-
шиеся хороших показателей в 
растениеводстве даже в про-
шедшее засушливое лето. Сво-
им опытом, включающим при-
менение современных техноло-
гий, высокоурожайных сортов и 
гибридов, тесное сотрудниче-
ство с наукой, коллегами, поде-
лились главный агроном ЗАО 
«Славянское» В.И. Минаков, 
гендиректор ОАО АПК «Орлов-
ская Нива» С.А. Будагов, глава 

КФХ «Водолей» Свердловского 
района И.Н. Потапов, замдирек-
тора по производству ЗАО 
«Орел  агроюг» Колпнянского 
района С.Н. Грошелев, главный 
агроном ОАО «АФ «Мценская» 
В.Н. Стародубцев. Эти предпри-
ятия, добивающиеся стабильно 
высоких урожаев сельхозкуль-
тур, работают в сотрудничестве 
с ведущими научными учрежде-
ниями, применяют в производ-
стве влагосберегающие техно-
логии («Орловская Нива» под 
руководством С.А. Будагова ак-
тивно внедряет в сельскохо-
зяйственное производство опыт 
«Юности»), регулярно проводят 
агрохимическое обследование 
полей, улучшают почвенное 
плодородие, используют высо-
копроизводительную технику.

О результатах проведенных в 
нашем регионе сортоиспытаний 
рассказал начальник инспекту-
ры по Орловской области ФГУ 
«Госкомиссия РФ по испытанию 
и охране селекционных дости-
жений» Н.В. Котов. Он также ре-
комендовал сельхозтоваропро-
изводителям сорта сельхозкуль-
тур, пригодных к использованию 
в Орловской области. Руководи-
тель филиала ФГУ «Россельхоз-

центр» В.Ф. Дежин заострил 
внимание участников совеща-
ния на необходимости приобре-
тения высококачественных се-
мян не ниже третьей репродук-
ции, проведения сортообновле-
н и я .  Д и р е к т о р  В Н И И С П К 
М.Н. Кузнецов высказался на те-
му возрождения отрасли садо-
водства в Орловской области.

Обсудив вопросы современ-
ного состояния отрасли расте-
ниеводства в Орловской обла-
сти, участники совещания ре-
шили, что для ее дальнейшего 
успешного развития необходи-
мо предпринять следующие ме-
ры: увеличить долю бобовых 
культур в структуре посевных 
площадей до 10 процентов, вве-
сти в сельскохозяйственный 
оборот в 2011 году не менее 30 
тыс. гектаров необрабатывае-
мых земель; снизить долю па-
ров в среднем по области до 15 
процентов, при этом больше 
внимания уделять сидеральным 
парам; увеличить долю элитных 
семенных посевов сельскохо-
зяйственных культур в области 
до 14 процентов, осуществлять 
посев кондиционными семена-
ми, соответствующими услови-
ям ГОСТа РФ; осуществлять 
планомерное агрохимическое 
обследование почв ежегодно на 
площади не менее 170 тыс. гек-
таров, на основе почвенно-аг-
рохимического обследования 
осуществлять внесение мине-
ральных удобрений, используя 
приёмы точного земледелия. 
Необходимо провести в 2011 
году известкование кислых почв 
на площади не менее 3,5 тыс. 
гектаров, вводить биологизиро-
ванную систему земледелия на 
основе использования много-
летних трав и бобовых культур, 
сидеральных паров, раститель-
ных остатков, соломы, а также 
навоза; обеспечить развитие 
устойчивой базы кормопроиз-
водства, увеличить долю кормо-
вых культур на 10 тыс. гектаров. 
В целях снижения рисков в рас-
тениеводстве от неблагоприят-
ных погодно-климатических ус-
ловий увеличить удельный вес 
застрахованных посевов в об-
щей посевной площади до 37 
процентов.

Наталья ЗАРУБИНА.

Современное состояние растениеводства. Уроки 2010 года

Сегодня не будет уже тех 
т у ч н ы х  ф и н а н с о в ы х 
средств, которые потоком 

шли от регулярно дорожавших 
нефтегазовых ресурсов. Нужны 
другие источники финансовой 
стабильности. Они хорошо изве-
стны, о них довольно много в пос-
леднее время говорили и прези-
дент страны Д.А. Медведев, и 
премьер-министр В.В. Путин. Это 
технологическое переустройство 
экономики, курс на её модерни-
зацию.

А ещё нужно учиться эконо-
мить — всем и во всём. С макси-
мальной эффективностью ис-
пользовать все имеющиеся ре-
сурсы. Делая при этом упор на 
деловую активность, предприим-
чивость людей.

Очень важна здесь позиция 
властей разного уровня. Как от-
метил заместитель Губернатора и 
Председателя Правительства — 
руководитель Аппарата Губерна-
тора и Правительства Орловской 
области И.Ю. Гармаш на состояв-
шейся в минувший понедельник в 
администрации области встрече 
с руководителем дополнительно-
го офиса № 052 Орловского отде-
ления Сбербанка Е.Е. Никиши-
ным, «органы исполнительной 
власти должны делать всё для 
стимулирования развития как 
промышленного, так и сельскохо-
зяйственного производства в му-
ниципальных образованиях реги-
она, активно решать вопросы со-
вершенствования нормативно-
правовой базы, снимать админи-
стративные барьеры на пути ма-
лого и среднего бизнеса».

В посткризисный период, под-
черкнул Игорь Юрьевич, как ни-
когда реальный сектор экономи-
ки нуждается в инвестиционных 
ресурсах. Да, финансово-эконо-
мический кризис и банковскую 
систему, и идущее с ней в единой 
связке промышленное производ-
ство вынудил дорожить кредит-
ными ресурсами. Неудивительно, 
что в кризисный период объём 
кредитов юридическим лицам, 
индивидуальным предпринима-
телям резко снизился. Не желая 
рисковать, банки прибегали к до-
вольно жёстким схемам кредито-
вания. Отсюда — рост процент-
ной ставки. В сторону уменьше-
ния «повернули» и сроки кредито-
вания.

Но конец прошлого года озна-
меновался оживлением экономи-
ки нашего региона. Реальный сек-
тор начал испытывать острую пот-
ребность в кредитных ресурсах. 
Готовы ли банки сегодня на это? — 
вот вопрос, который требует кон-
кретного и скорейшего ответа.

Вопрос, сразу скажем, непро-
стой. Особенно для аграрных Хо-
тынецкого, Знаменского и Шаб-
лыкинского районов, входящих в 
зону обслуживания возглавляе-

мого Е.Е. Никишиным дополни-
тельного офиса № 052.

Вот как охарактеризовала, в 
частности, Хотынецкий район 
(допофис находится в Хотынце) 
принявшая участие во встрече ру-
ководитель Департамента фи-
нансов области В.Г. Щипкова. Хо-
тынецкий район — высокодота-
ционный. По оперативным дан-
ным, у него по 2010 году всего 
24,6 миллиона рублей собствен-
ных доходов, тогда как межбюд-
жетные трансферты составили 
почти 149 миллионов рублей. 
Причём из этих 149 миллионов 
только дотации составляют 44 
миллиона рублей, то есть почти в 
два раза больше, чем даёт собст-
венная налоговая база.

Ни для кого не секрет и на ка-
ких «китах» держится эта база. 

Точнее бы сказать — «китятах», 
потому что основной налогопла-
тельщик в таких сельских районах 
сегодня, как правило, малый биз-
нес. Он же и главный объект кре-
дитования.

Также никакой тайны нет и в 
том, что кредитная политика 
строится в основном на возмож-
ностях филиальной сети Сбер-
банка — он давно и надёжно за-
столбил своё присутствие в са-
мых отдалённых уголках нашего 
региона. Другие банковские 
структуры туда заходят пока не 
очень охотно. Разветвлённая же 
филиальная сеть Сбербанка со-
здавалась десятилетиями. Мы к 
тому, что не всё старое — плохо.

Журналистов интересова-
ло прежде всего разви-
тие собственной налого-

вой базы попавших в зону обслу-
живания дополнительного офиса 
№ 052 Орловского отделения 
Сбербанка районов, их платеже-

способность. Как идёт процесс 
кредитования того же малого 
бизнеса: есть ли здесь рост по 
сравнению с кризисным перио-
дом? Кто они — сегодняшние за-
ёмщики Сбербанка?

Отвечая на эти и другие вопро-
сы, Е.Е. Никишин повторил, что 
дополнительный офис № 052 яв-
ляется кустовым — обслуживает 
три района: Хотынецкий, Знамен-
ский и Шаблыкинский. А в Хотын-
це находится кредитный комитет, 
который принимает решения о 
выдаче кредитов по этим трём 
районам.

Евгений Евгеньевич привёл 
весьма красноречивые цифры. 

Когда он пришёл в этот допофис 
чуть более девяти лет назад, ос-
таток ссудной задолженности со-
ставлял один миллион рублей. 
Теперь он перевалил уже за 100 
миллионов рублей. Для таких 
с е л ь с к и х  р а й о н о в ,  с ч и т а е т 
Е.Е. Никишин, это прекрасная ди-
намика: «Мы начинаем выходить 
на докризисный уровень».

Конечно, в основном кредиту-
ется малый бизнес — прежде все-
го индивидуальные предприни-
матели и сельхозпроизводители, 
поскольку на территории того же 
Хотынецкого района крупных хо-
зяйствующих субъектов уже прак-
тически не осталось, плюс креди-
ты населения.

На вопрос, что нужно сделать в 
Хотынецком да и в других аграр-
ных районах, чтобы активизиро-
вать процесс кредитования, 
Е.Е. Никишин ответил не разду-
мывая: «Необходимо стимулиро-
вать развитие малого бизнеса».

Никто не спорит — необходи-
мо. Но хорошо бы активнее ис-
пользовать и то, что уже нарабо-
тано в этом направлении за по-
следние годы в нашей области. К 
с о ж а л е н и ю ,  п о  п р и з н а н и ю 
Е.Е. Никишина, о существующих 
программах поддержки предпри-
нимателей знают далеко не все.

Возможно, так оно и есть. 
Но, заметим, «Орловская 
правда» регулярно расска-

зывает о системе поддержки ма-
лого и среднего бизнеса. В том 
числе и о том, что на Орловщине 
реализуется долгосрочная об-
ластная целевая программа «О 
развитии и поддержке малого и 

среднего предпринимательства в 
Орловской области на 2009—
2011 годы». Согласитесь, дина-
мика впечатляет: на момент при-
нятия этой программы в нашем 
регионе действовало 4,5 тысячи 
субъектов малого и среднего 
предпринимательства и порядка 
18 тысяч индивидуальных пред-
принимателей. Сегодня, по пред-
варительной оценке, эти показа-
тели, соответственно, выглядят 
так: порядка 8,2 тысячи и более 
21 тысячи.

В области создана и действует 
система поддержки малого и 
среднего бизнеса, включающая в 
себя проведение конкурсов на 
предоставление гранта (безвоз-
мездной государственной помо-
щи) начинающим предпринима-
телям для создания собственного 
дела из областного бюджета на 
сумму до 300 тысяч рублей, рабо-
ту Орловского регионального 
фонда развития и микрофинан-

сирования малого предпринима-
тельства (он предоставляет мик-
розаймы субъектам малого и 
среднего бизнеса сроком до од-
ного года на сумму до 1 миллиона 
рублей; за два года выдано 284 
займа на сумму более 100 млн. 
рублей), а также Орловского ре-
гионального гарантийного фон-
да. По поручению Губернатора 
области А.П. Козлова летом про-
шлого года в Орле при гарантий-
ном фонде начал действовать 
универсальный консультацион-
ный центр для малого и среднего 
бизнеса. Писали мы и о том, что в 
2010 году впервые прошёл об-
ластной конкурс на предоставле-

ние государственной поддержки 
предпринимателям в виде субси-
дирования первоначального 
взноса по договорам лизинга 
оборудования.

Получают поддержку и пред-
приниматели, участвующие в гос-
закупках. В прошлом году по 
предложению Президента РФ 
Д.А. Медведева максимальный 
порог обеспечения заявки при 
размещении государственного 
заказа среди субъектов малого 
предпринимательства снижен с 5 
до 2 процентов от суммы разме-
щенного заказа. Орловский реги-
ональный фонд развития и мик-
рофинансирования малого пред-
принимательства по поручению 
Губернатора Орловской области 
А.П. Козлова разработал специ-
альную программу для предпри-
ятий малого бизнеса, участвую-
щих в размещении государствен-
ного заказа: на льготных условиях 
и по упрощенной процедуре им 

предоставляются займы для 
обеспечения заявок на участие в 
торгах.

Пожалуй, не будет лишним на-
помнить и о том, что в прошлом 
году, опять же по инициативе Гу-
бернатора Орловской области 
А.П. Козлова, на базе Орловского 
регионального гарантийного 
фонда был создан универсаль-
ный консультационный центр для 
субъектов малого и среднего 
предпринимательства. Здесь 
представители малого и средне-
го бизнеса могут получить бес-
платные консультации по проце-
дуре государственной регистра-
ции в налоговом органе, по выбо-
ру оптимальной системы налого-
обложения и другим актуальным 
вопросам. С декабря 2010 года 
универсальный консультацион-
ный центр начал проводить обу-
чающие семинары и тренинги для 
предпринимателей, нацеленные 
на повышение эффективности их 
работы.

Теперь, хочется надеяться, и 
предприниматели трёх опе-
каемых дополнительным 

офисом № 052 Орловского отде-
ления Сбербанка районов будут 
активнее использовать уже име-
ющийся в нашем регионе опыт 
взаимодействия с исполнитель-
ными органами власти, получат 
конкретную поддержку для своих 
перспективных бизнес-проектов.

И всё у них получится. Во вся-
ком случае, на поддержку у свое-
го главного кредитора — распо-
ложенного в Хотынце допофиса 
Сбербанка, они точно могут рас-
считывать. Потому что даже то 
небольшое время общения с его 
руководителем Е.Е. Никишиным, 
которое получили журналисты, 
показало нацеленность Евгения 
Евгеньевича на кропотливую, 
конструктивную работу с пред-
принимателями. Ведь все их про-
блемы он, проживший в Хотынце 
37 лет, знает очень хорошо. Тем 
более что сам имеет опыт работы 
индивидуальным предпринима-
телем, знает, как непросто вы-
страивать свой бизнес, как нужна 
постоянная финансовая подпит-
ка. А ещё — поддержка близких 
тебе людей, поверивших в тебя и 
твоё дело.

А накопит «жирок» малый биз-
нес — глядишь, не так безнадёж-
но уже будет выглядеть и налого-
вая база того же Хотынецкого 
района. А значит, чуть лучше за-
живут земляки Евгения Никиши-
на. Ведь именно этого результата 
добиваются в своём диалоге 
власть и бизнес.

С. НИКОЛАЕВ.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Деньги для бизнеса
Конечно, финансово-экономический кризис ещё 

не закончился, но пик уже преодолен — сработала 

антикризисная программа правительства.

ВЛАСТЬ И БИЗНЕС: ПРОДОЛЖЕНИЕ ДИАЛОГА

СОТРУДНИЧЕСТВО 
БУДЕТ ПРОДОЛЖЕНО

На днях прошла встреча руководства 

УФСИН России по Орловской 

области с архиепископом Орловским 

и Ливенским Пантелеимоном, на 

которой обсуждались вопросы 

дальнейшего сотрудничества.
Плодотворное сотрудничество управления с 

Русской православной церковью насчитывает не 
один год. Особое внимание на встрече было 
уделено завершению строительства храма на 
территории ИК-6 (поселок Шахово) и строитель-
ству нового храма на территории ИК-5 (поселок 
Нарышкино).

Священнослужителями епархии проводится 
большая работа по совершению обрядов 
крещения, венчания, покаяния и причастия осуж-
денных. Это положительно влияет на моральное 
и психологическое состояние осужденных. 
Православная община в исправительных 
учреждениях региона насчитывает 878 человек, 
что составляет 90% от общего количества 
верующих. В каждом из таких учреждений 
имеются домовые церкви, а в колонии-поселе-
нии осужденные по желанию, с разрешения 
начальника учреждения, выводятся за пределы 
колонии для участия в воскресных богослужени-
ях в церквях города Мценска.

ПАЛОМНИЧЕСТВО 
НА ЛЫЖАХ

30 января молодежный отдел 

Орловско-Ливенской епархии 

проведет паломнический крестный 

ход на лыжах по территории 

Мценского района.
Участники акции во главе с протоиереем 

Максимом Смоляковым посетят жителей 
отдаленных деревень, передадут им продукты, 
святую воду, необходимые вещи. Начинание 
получило благословение высокопреосвященней-
шего архиепископа Орловского и Ливенского 
Пантелеимона.

В акции могут принять участие все желающие. 
Сбор участников — 30 января в 9.00 в храме 
иконы Божией Матери «Знамение» в городе 
Орле.

ПРЕНЕБРЕЖЕНИЕ 
К БЕЗОПАСНОСТИ

Ситуация на дорогах области в 

январе текущего года показывает, 

что дисциплина участников 

движения не улучшается.
В общей сложности за 15 суток января 2011 

года было зарегистрировано 35 ДТП, в которых 
восемь человек погибли и 70 получили ранения. 
Указанные цифры практически в два раза выше 
по сравнению с аналогичным периодом прошло-
го года. Сотрудниками ДПС пресечено 6924 
нарушения в сфере безопасности дорожного 
движения. 223 водителя управляли автомобилем 
в состоянии опьянения, 1190 раз зафиксировано 
превышение установленной скорости движения, 
24 водителя привлечены к ответственности за 
нарушение ПДД при выезде на полосу встречно-
го движения, 23 водителя нарушали требования 
безопасности при пересечении железнодорож-
ных переездов. 

Сотрудники Госавтоинспекции констатируют, 
что причиной всех ДТП стало грубое пренебре-
жение к соблюдению скоростного режима 
водителями автомашин. Они не учитывают 
сложные метеоусловия, не снижают скорость 
движения и грубо нарушают правила маневриро-
вания.

Информагентство «Орловской правды».

СОВЕЩАНИЕ

В областной Администрации состоялось научно-

производственное совещание «Современное состояние 

и перспективы развития отрасли растениеводства в 

Орловской области». Совещание провел заместитель 

Председателя Правительства области, руководитель 

агропромышленного блока В.Ф. Новиков. В работе 

совещания приняли участие руководители и 

специалисты районных органов управления АПК, 

инвестиционных компаний, сельхозпредприятий, 

сотрудники территориальных органов профильных 

федеральных структур и областных 

сельскохозяйственных служб, представители научных 

и образовательных учреждений.
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— Нужно еще очень многое сде-
лать, чтобы само понятие «брошен-
ные дети» уходило из нашей жизни, 
— отметил президент. — Органы 
опеки должны быть прямо нацелены 
на семейное устройство детей и по-
мощь приемным семьям. 

Дмитрий Анатольевич особо под-
черкнул, что ничьих детей в нашей 
стране быть не должно. 

— В настоящее время в Орлов-
ской области насчитывается  3162 
ребенка, оставшиеся без попечения 
родителей, —  рассказывает главный 
специалист отдела по защите прав 
несовершеннолетних, опеке и попе-
чительству Департамента образова-
ния, культуры и спорта Орловской 
области Е.В. Трофименкова. — Из 
них 1955 детей находятся на воспи-
тании в семьях под опекой, в прием-
ных семьях и 1207—  воспитываются 
в учреждениях интернатного типа и 
обучаются в учреждениях професси-
онального образования. С приняти-
ем закона Орловской области о раз-
мерах оплаты труда приемных роди-

телей  увеличилось количество де-
тей, передаваемых на воспитание в 
приемные семьи.  Так, если в 2007 
году в приемных семьях воспитыва-
лись 135 детей, то в настоящее вре-
мя число таких детей увеличилось до 
267 человек. 

Сегодня на содержание ребенка, 
находящегося на воспитании в опе-
кунской семье, ежемесячно выпла-
чивается пособие в размере 4 тысяч 
рублей. Законом Орловской области 
предусмотрена индексация этого 
пособия два раза в год в размере 
прогнозного уровня инфляции. Для 
приемных родителей предусмотре-
но вознаграждение за каждого взя-
того на воспитание в семью ребенка 
в размере 3 тысяч рублей в месяц. 
4,5 тысячи в месяц — за ребенка-ин-
валида. Гражданам, усыновившим 
(удочерившим) детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родите-
лей, законом Орловской области по-
лагается единовременная выплата в 
размере 50 тысяч рублей.

...Семью Курочкиных, что живет в 

селе Бакланове Орловского района, 
хорошо знают односельчане. И не 
только потому, что в деревне каждый 
житель на виду, просто Курочкины — 
семья особая. Маргарита Николаев-
на Курочкина — мама семнадцати-
летнего Александра — вместе с му-
жем Сергеем Дмитриевичем воспи-
тывает троих приемных детишек: ше-
стилетнего Ивана и четырехлеток Ан-
тона и Вику. О том, что Ваня, Антон и 
Вика стали в семье Курочкиных род-
ными, видно сразу. Мама с особым 
блеском в глазах рассказывает о каж-
дом ребенке. Сегодня они общитель-
ные, очень развитые. Но так было не 
всегда. Маме приходилось все время 
посвящать приемным детям. Ваня, 
например, в свои почти два с полови-
ной года с трудом умел разжевывать 
пищу. И хотя говорил мальчик много, 
слова произносил очень невнятно. 
При этом ребенок абсолютно не по-
нимал слово  «нельзя».

О том, что Маргарите Николаевне 
пришлось нелегко, она вспоминать 
не любит. Она вообще не из тех лю-
дей, кто жалуется. Сегодня семья Ку-
рочкиных, взявшая на воспитание 
троих детей, по-прежнему вшесте-
ром  ютится в двухкомнатной кварти-
ре на 60 квадратных метрах. Ежеме-

сячный доход в этой семье — десять 
с небольшим тысяч рублей (заработ-
ная плата мамы и папы) плюс четыре 
тысячи — пособие на Ваню. Конечно, 
денег всегда не хватает, ведь только 
на питание у них каждый месяц ухо-
дит свыше 20 тысяч. Но Курочкины 
уверены, что их  главное богатство — 
это семейная сплоченность и лю-
бовь.

К сожалению, не каждая прием-
ная семья может справиться с труд-
ностями. Для кого-то вопрос приня-
тия чужого ребенка в семью не столь-
ко материальный, сколько мораль-
ный. В интернатных учреждениях на-
ходятся непростые дети, в основном 
это мальчишки и девчонки из небла-
гополучных семей, и воспитывать та-
ких детей нелегко. Кто-то просто не 
справляется, и есть случаи возврата 
детей. В нашей области в 2010 году 
было четыре таких случая.

Уже в новом году на встрече с вос-
питателями ивановских детских до-
мов президент Д.А. Медведев отме-
тил, что родители, берущие на вос-
питание приемного ребенка, должны 
в обязательном порядке проходить 
специальные курсы подготовки. Та-
кое обучение приемных родителей 
должно носить обязательный харак-

тер, а не рекомендательный, как сей-
час. Ведь быть приемными родите-
лями— это, по оценке президента, 
сверхсерьезное дело, а значит, и 
центры подготовки родителей, и са-
ми кандидаты в родители должны 
понимать, что берут на себя глобаль-
ную ответственность.

— Чтобы права на вождение авто-
мобиля получить, нужно покататься, 
а тут мы вверяем ребенка, его судь-
бу, — заметил Дмитрий Анатолье-
вич.

Проблемы есть  в родной семье, 
что говорить о приемной. И центры, 
или, как их принято называть, школы 
приемных родителей, призваны та-
кие проблемы решать. Здесь долж-
ны работать специалисты — психо-
логи, социальные педагоги, дефек-
тологи и логопеды — словом, для 
приёмных родителей это огромное 
подспорье: с любой проблемой им 
есть куда прийти. Сегодня школы 
приемных родителей функциониру-
ют в некоторых регионах, в том чис-
ле и в нашей области, но пока они 
работают без правовой базы.

По итогам беседы с воспитателя-
ми детских домов города Иванова 
Д.А. Медведев подписал перечень 
поручений Правительству Россий-

ской Федерации совместно с орга-
нами исполнительной власти субъ-
ектов Российской Федерации, каса-
ющихся разработки, усовершенст-
вования программ для воспитания и 
обучения детей с ограниченными 
возможностями здоровья, находя-
щихся в специализированных дет-
ских дошкольных учреждениях; по-
вышения заработной платы педаго-
гических работников образователь-
ных учреждений для детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения 
родителей; разработки нормативной 
базы в целях решения вопросов ре-
монта жилых помещений, закреплён-
ных на правах собственности за де-
тьми-сиротами и детьми, оставши-
мися без попечения родителей.

Еще один важный момент в реше-
нии проблемы усыновления — пре-
доставление потенциальным роди-
телям полного объема информации 
о ребенке.

— При содействии и поддержке 
Губернатора Орловской области 
Александра Петровича Козлова с ап-
реля прошлого года ведется работа 
совместно с программой «Пока все 
дома» по созданию видеопаспортов 
детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, — гово-

рит главный специалист отдела по 
защите прав несовершеннолетних, 
опеке и попечительству Департа-
мента образования, культуры и спор-
та Орловской области Е.В. Трофи-
менкова.—  В настоящее время со-
здано 50 видеопаспортов на наших 
детей из детских домов и школ-ин-
тернатов. 40% детей уже устроено 
на воспитание в семьи. Интернет-
версии видеопаспортов детей были 
размещены на персональной стра-
нице Орловской области на сайте 
videopasport.ru. Такие паспорта было 
решено сделать на тех детей, кото-
рых долгое время не удавалось уст-
роить в семьи: это дети старше 10 
лет, у которых есть братья и сестры.

Видеопаспорт ребенка содер-
жит его фото, видео с его участи-
ем, печатный материал о ребенке, 
его творческие работы, медицин-
ские показания и отзывы воспита-
телей.

Конечно, многое еще предстоит 
осуществить для решения проблемы 
устройства детей в семьи. Но пер-
вые шаги уже сделаны, есть и пер-
вые результаты. А значит, у многих 
детишек появилась возможность об-
рести настоящую семью.

Светлана АНИСИМОВА.

Ничьих детей в России быть не должно

ЛИВНЫ
Ливенская ТЭЦ была запу-

щена в далёком 1958 году. С 
тех пор она надёжно обеспечи-
вает своих потребителей теп-
лом и горячей водой. Правда, 
для горожан, попадающих в 
зону обслуживания теплоэлек-
троцентрали,  счастье пользо-
ваться горячей водой носит 
сезонный характер. Летом па-
ровые котлы остывают — их 
включают только с началом 
очередного отопительного се-
зона. 

Сейчас идёт масштабная 
реконструкция Ливенской ТЭЦ, 
с завершением которой про-
блема постоянного снабжения 
ливенцев, живущих в зоне об-
служивания  теплоэлектроцен-
трали, будет наконец-то реше-
на. 

А вот для жителей 152 до-
мов, шести детских садов, че-
тырёх школ, трёх поликлиник, 
больницы, бани, физкультур-
но-оздоровительного центра 
Ливен с пуском 38-мегават-
тной блочной котельной нали-
чие горячей воды в кранах в 
любое время года уже не меч-
та, а реальность — в 2011 го-
ду.

В прошлом останутся и ре-
гулярные аварии на теплотрас-
сах, ведь от мощной совре-
менной котельной к потреби-
телям проложены новенькие, 
«одетые» в эффективную энер-
госберегающую «рубашку» 
трубы. 

Глава администрации горо-
да Ливны В.П. Ашихмин не 
скрывал радостных эмоций. 

 — Для нашего города эта 
современная блочно-модуль-
ная котельная — спасение, — 
сказал Виктор Павлович на 
торжественной церемонии 
пробного пуска первого котла. 
— Старые, изношенные тепло-
трассы не держали тепло, го-
рячая вода была в кранах толь-
ко в период отопительного се-
зона. Теперь эта головная боль 
прошла.

А снять эту головную боль 
помогло ООО «Орёлтеплогаз», 
вкладывающее средства в 
обеспечение устойчивого теп-
лоснабжения Ливен.

Блочно-модульная котель-
ная в Ливнах была возведена в 
рекордные сроки — в июле 
строители приступили к бето-
нированию фундамента, а уже 
в конце декабря 2010 года кра-
савец объект гостеприимно 
встречал высоких гостей из об-
ластного центра. На Губерна-
тора А.П. Козлова, которого ге-

неральный директор ООО 
«Орёлтеплогаз» Е.М. Удалов 
провёл по новому зданию ко-
тельной и подробно рассказал 
о её тактико-технических дан-
ных, увиденное произвело 
большое впечатление. Чуть 
позже Александр Петрович 
сделал пробный пуск одного 
из котлов. 

 — Уже в ближайшее время, 
— пояснил гендиректор «Орёл-
теплогаза» Е.М. Удалов, — в 
котельной начнутся пусконала-
дочные работы. Это достаточ-
но сложный процесс, который 
будет проходить в течение двух 
месяцев. И мы уже будем по-
этапно подключать объекты 
теплоснабжения. Теплосеть 
уже построена.  Сейчас она по-
ка запитана от старых котель-
ных, но мы будем поэтапно пе-
реключаться на новую. В тече-
ние двух, максимум трёх меся-
цев здесь будет полный поря-
док. 

С пуском этой блочно-мо-
дульной котельной, подтвер-
дил Евгений Михайлович, ре-
шается проблема теплоснаб-
жения части населения города 

Ливны. Здесь круглогодично 
будет горячая вода. Как изве-
стно, сейчас горячая вода в 
центральной части города, да 
и во всех Ливнах бывает только 
зимой.

Что касается цены проекта, 
то, по словам Е.М. Удалова, 
она составляет более 100 мил-
лионов рублей. «Это инвести-
ции Газпрома», — уточнил Ев-
гений Михайлович. 

Ливны тоже не остались в 
стороне — город поучаствовал 
своими деньгами в финанси-
ровании строительства тепло-
трассы. 

Гендиректор «Орёлтеплога-
за» не сомневается, что в пору 
больших  морозов новая блоч-
но-модульная котельная будет 
работать на полную мощность. 
И её мощностей, а также Ли-
венской ТЭЦ достаточно для 
надёжного и качественного 
теплоснабжения второго по 

величине города нашей обла-
сти. 

МЦЕНСК
Несколько раз во время той 

декабрьской командировки в 
Ливны довелось слышать исто-
рию чудесного спасения ещё 
одного очень крупного города 
нашего региона — Мценска. 
Хотя, конечно, никакого чуда не 
было. Была чёткая реализация 
инвестиционного проекта Газ-
прома, который за последние 
годы успешно справляется с 
ролью одного из сильнейших 
игроков на рынке тепла стра-
ны. Для этого было учреждено 
ОАО «Межрегионтеплоэнер-
го», объединяющее сегодня 
несколько десятков теплоэнер-
гетических компаний в разных 
регионах страны. В рекон-
струкцию и строительство ис-
точнико в теплоэнергии и теп-
ловых сетей вложено уже не-
сколько миллиардов рублей.   

В 2005 году ООО «Орёлтеп-
логаз» (напомним: дочернее 

предприятие «Межрегионтеп-
лоэнерго» и «Орёлрегионгаза») 
взяло в аренду тепловое хозяй-
ство города Мценска (на базе 
МУП «Теплосеть» был органи-
зован Мценский филиал «Орёл-
теплогаза») и в рамках реали-
зации инвестиционного проек-
та по реконструкции и модер-
низации системы теплоснаб-
жения города построило там 
шесть высокотехнологичных 
блочно-модульных котельных. 

Не будем лукавить, сегодня 
инвестиции — единственная 
реальная возможность спасти 
разваливающееся, аварийно-
изношенное теплоэнергети-
ческое хозяйство того или ино-
го муниципального образова-
ния.  Ведь совершенно очевид-
но, что местные бюджеты та-
кую финансовую нагрузку, как 
говорится, не потянут. 

Прямо об этом в Ливнах ска-
зал и Губернатор области 

А.П. Козлов: «Мы за свои ре-
сурсы ничего не сделаем. Во 
Мценске была катастрофа с 
теплоэнергетикой. Туда не-
сколько лет назад зашёл Газ-
пром, вложил инвестиции. Там 
были построены экономичные 
модульные котельные, проло-
жены современные теплосети 
— и ситуация радикально из-
менилась в лучшую сторону. А 
рассчитываться с инвестором 
будем за счёт тарифов. Друго-
го пути нет». 

О критической ситуации с 
теплоэнергетикой во Мценске 
наша газета писала не раз. В 
самом деле, жителям этого 
райцентра было отчего впасть 
в пессимизм. Почти половина 
Мценска «сидела» на трубе 
местного литейного завода. 
Оборудование его котельной, 
запущенной ещё сорок лет на-
зад,  морально и физически ус-
тарело. Ремонты с каждым го-
дом становились всё наклад-
нее для предприятия, которое 
к тому же попало в трудней-
шую финансовую ситуацию — 
дело шло к банкротству. 

Котельную передали в веде-
ние муниципальных тепловых 
сетей, которые тоже мало что 
изменили к лучшему. Когда в 
2005 году компания «Орёлтеп-
логаз» обратилась в админист-
рацию Мценска с предложени-
ем взять тепловое хозяйство 
города в долгосрочную аренду, 
там долго думать не стали. 

В итоге «Орёлтеплогаз» по-
строил во Мценске шесть но-
вых котельных общей мощно-
стью более 76 мегаватт. Сего-
дня они «греют» порядка 80 
процентов потребителей горо-
да. 

По оценке главы города 
Мценска А.М. Фокина, де-
ятельность ООО «Орёлтепло-
газ» позволила коренным об-
разом модернизировать ды-
шавшее на ладан тепловое хо-
зяйство Мценска, сделать его 
стабильным и перспективным. 

ОРЁЛ
Разумеется, и жители об-

ластного центра были бы не 
против, чтобы в Орле произо-
шло нечто подобное.

Кстати, и Губернатор обла-
сти А.П. Козлов, говоря в Лив-
нах об очевидных  преимуще-
ствах подобных блочно-мо-
дульных котельных, заметил, 
что «надо и в Орле тоже поста-
вить несколько таких котель-

ных». И начинать заниматься 
этим, считает Александр Пет-
рович, нужно уже в этом году, 
точнее — с самого начала го-
да. Пока в Орле, по его словам,  
отдают предпочтение  индиви-
дуальным котельным. Но это и 
дороже, и менее эффективно.

А вот что сказал по этому по-
воду генеральный директор 
ООО «Орёлтеплогаз» Е.М. Уда-
лов: 

 — В настоящий момент теп-
ловое хозяйство города Орла 
находится у нас в аренде. Сей-
час ведутся проектные разра-
ботки строительства котель-
ных, подобных построенной 
нами в Ливнах. Есть идея по-
строить в областном центре и 
более мощную — 50-мегават-
тную котельную. 

К слову, уже в нынешний 
отопительный сезон в Орле 
могли бы вступить в строй 
действующих две котельные. И 
снять проблему теплоснабже-
ния части Заводского и Совет-
ского районов. Могли бы, но 
этого не произошло. 

Причина? Если коротко, го-
родские власти на несколько 
месяцев затянули решение 
вопроса с выделением земель-
ных участков под строитель-
ство котельных. Всё обещали 
решить сегодня-завтра, одна-
ко, к сожалению,  дальше обе-
щаний дело не пошло.

Дальше — больше. Начали 
предприниматься попытки не 
продлевать подписанный в 
сентябре 2009 года договор 
долгосрочной аренды между 
ООО «Орёлтеплогаз» и ОАО 
«Орёлгортеплоэнерго»... Мэ-
рия считает его противозакон-
ным и  продолжает упорно не 
замечать многомиллионные 
долги и несостоятельность 
ОАО «Орёлгортеплоэнерго», в 
котором к тому же еще введе-
на процедура банкротства.

А между тем сегодня в бюд-
жете Орла средств не хватает 
даже на латочный ремонт теп-
лосетевого хозяйства, не то 
что на капитальный... 

Сегодня навести порядок в 
запущенном, изрядно изно-
шенном  теплосетевом хозяй-
стве города Орла по силам 
лишь крупному инвестору. Та-
кой  как раз стоит за спиной 
ООО «Орёлтеплогаз» — это 
Газпром.  

С. НИКОЛАЕВ. 

Фото Андрея САСИНА. 

АКТУАЛЬНО

Тепло в доме — тепло на сердце
Философия нашей повседневной жизни в её 

чисто бытовом аспекте   проста. Её лаконично 

выразил во время состоявшейся под занавес 

2010 года рабочей поездки в Ливны Губернатор и 

Председатель Правительства Орловской области 

А.П. Козлов. Тогда на открытии современной 

блочно-модульной котельной Александр 

Петрович сказал буквально следующее: «Самое 

главное — создание людям комфортных условий 

для проживания, чтоб у них всегда в домах и 

квартирах были тепло, газ, вода, электроэнергия. 

Эта новая котельная даст возможность Ливнам 

снять половину проблем с обеспечением горожан 

теплом и горячей водой».  

НАША СПРАВКА
ООО «Орёлтеплогаз», учреждённое ОАО «Меж-

регионтеплоэнерго» (генеральный директор 

А.А. Вершинская) и ООО «Орёлрегионгаз» (гене-

ральный директор Л.В. Удалова), работает на рын-

ке нашего региона уже почти десять лет. Компания 

занимается внедрением энергосберегающих тех-

нологий, модернизацией теплоэнергетических 

объектов, проводит энергоаудит предприятий.

На правах рекламы.

ЗАРУБЕЖНЫЕ 
НОВОСТИ

КОРРУПЦИЯ 
В ИНДОНЕЗИЙСКИХ 

МАСШТАБАХ
Министр внутренних дел 
Индонезии Гамаван 
Фаузи заявил, что по 
меньшей мере 17 из 33 
губернаторов провинций 
замешаны в коррупции. 
Всего, по его данным, к 
преступлениям 
коррупционной 
направленности 
причастны 155 
региональных 
руководителей 
различных уровней.
Комментируя свое утверж-

дение, глава МВД привел сред-
ние расходы кандидата в про-
винциальные губернаторы во 
время предвыборной кампании. 
За этот период, отметил Фаузи, 
политики в среднем тратят от 
60 до 100 миллиардов индоне-
зийских рупий (6,6—10 милли-
онов долларов США). При этом 
доход, который главы региона 
зарабатывают в среднем за все 
пять лет пребывания на посту, 
составляет около 6 миллиардов 
рупий (660 тысяч долларов 
США).

КИТАЙСКИЙ 
КРЕДИТ

Китай в предыдущие 

два года выдал 

развивающимся 

государствам больше 

кредитов, чем 

Всемирный банк. Два 

китайских госбанка 

предоставили займов 

в 2009 и 2010 году на 

110 миллиардов 

долларов США.
Для сравнения: Всемирный 

банк выдал с середины 2008-го 
по середину 2010 года только 
100,3 миллиарда долларов. 
Большая часть выданных кре-
дитов пришлась на энергети-
ческие сделки по принципу «де-
ньги за нефть». 

Всемирный банк сейчас пы-
тается найти способы коопера-
ции с Китаем для того, чтобы 
избежать конкурентной борьбы 
за предоставление займов. Ин-
тересно, что еще в недавнем 
прошлом сама КНР была одним 
из крупнейших получателей по-
мощи от ВБ. Сейчас в конкурен-
тной борьбе Китай побеждает 
ВБ, так как обычно предостав-
ляет для своих заемщиков бо-
лее выгодные условия кредито-
вания.

АРЕСТОВАН, 
НО НЕ ВЫДАН

В Израиле арестовали 

Александра 

Цветковича — 

боснийского серба, 

подозреваемого в 

участии в массовых 

расстрелах 

мусульман в 1995 

году.
Как пояснили в министер-

стве юстиции Израиля, арест 
произведен по просьбе босний-
ской стороны, которая добива-
ется экстрадиции Цветковича.

Серба подозревают в том, 
что он был одним из восьми че-
ловек, непосредственно участ-
вовавших в расстреле более 
тысячи мусульман в июле 1995 
года. Позднее этот эпизод стал 
частью дела, известного как 
«резня под Сребреницей». Счи-
тается, что в общей сложности 
сербы расстреляли под Среб-
реницей около восьми тысяч 
мусульман.

Вопрос о выдаче Цветковича 
Боснии остается открытым, по-
скольку он, женившись на ев-
рейке, получил израильское 
гражданство и в 2006 году пе-
реехал жить в Израиль. Эта 
страна, как правило, не выдает 
своих граждан властям других 
государств. 

По сообщениям 
информагентств.

Нет, юристы, конечно, требуются, но с опы-
том работы. Он же, сразу после оконча-
ния вуза отслужив в армии, не успел на-

работать необходимую практику.
Трудоустроиться по специальности помог 

случай и одно из направлений областной анти-
кризисной программы службы занятости, кото-
рое так и называется: «Стажировка выпускников 
образовательных учреждений в целях приобре-
тения ими опыта работы». 

По счастливому стечению обстоятельств ОАО 
«Колпнянский элеватор» срочно потребовался 
юрист именно в то время, когда Александр,  вер-
нувшийся с армейской службы, искал работу по 
специальности. Он только  обратился за помо-
щью в центр занятости населения района и за-
регистрировался в качестве ищущего работу, 
как из центра поступило предложение устро-
иться на Колпнянский элеватор в качестве ста-
жёра.

Александр так и сделал. 
На элеваторе довольны молодым специалис-

том. По словам инспектора по кадрам ОАО 
«Колпнянский элеватор» Т.В. Шипковой, Алек-
сандр Соврасов полностью устроил их как 
юрист: быстро вник в курс дела, оказался ис-
полнительным и ответственным.

— Мы охотно принимаем на работу моло-
дежь. На предприятии  идёт процесс обновле-
ния кадрового состава: на смену старшему по-
колению приходит молодёжь, и это нормально. 
Поэтому, когда директор районного центра за-
нятости сообщил о программе стажировки вы-
пускников, нас она сразу  заинтересовала, — 
рассказала Татьяна Васильевна. 

У стажёра заработная плата невелика. Расхо-
ды предприятия на выплачиваемую ему мини-
малку компенсируются работодателю из феде-
рального бюджета через службу занятости. Это 
ещё один плюс стажировки для предприятия — 
экономия фонда заработной платы. Первый же 
заключается в том, что стажировка даёт воз-
можность присмотреться к молодому специа-
листу как к работнику и сделать вывод — остав-
лять его на постоянную работу или нет?

Положительными сторонами стажировки 
воспользовалось ещё одно стабильно работаю-
щее колпнянское предприятие — районное пот-
ребительское общество.

— В ушедшем году у нас работали пять вы-
пускников. Оксана Коржавых — поваром, Сер-
гей Кожухов — электромехаником по торговому 
и холодильному оборудованию, Ирина Скобе-
лева — экономистом. Ещё двое стажёров — 
бухгалтер Марина Ефремова и  товаровед Тать-
яна Сопина — после временного трудоустрой-
ства по направлению центра занятости оста-
лись на постоянную работу, зарекомендовав се-
бя с положительной стороны, — рассказала ве-
дущий специалист по кадрам Колпнянского 
райпо Т.В. Мартынова.

Марина и Таня повышают свой профессио-
нальный уровень в Орловском институте эконо-
мики и торговли, совмещая получение высшего 
образования на заочном отделении с работой 
по специальности. Девушки довольны, что им 
так повезло и с учёбой, и с работой. Выбранные 
специальности им по душе — как и программа 
службы занятости стажировки выпускников. 

Ольга СТУПАКОВА.

ЗАНЯТОСТЬ МОЛОДЁЖИ

Молодой житель Колпны 

Александр Соврасов (на снимке), 

выпускник Орловской 

региональной академии 

государственной службы, и не 

предполагал, что устроиться по 

полученной специальности 

юриста будет так непросто. 

Стажировка — 
путь в профессию

Выступая перед Федеральным собранием с 

ежегодным Посланием, Президент РФ Д.А. Медведев 

много говорил о сложном положении детей, 

оставшихся без родителей. К  сожалению, в нашей 

стране еще 130 тыс. ребят остаются вне семейной 

заботы. У них нет ни родителей, ни опекунов. Они 

лишены главного — семейного тепла. 

Глава администрации г. Ливны В.П. Ашихмин, Губернатор  Орловской области А.П. Козлов 

и генеральный директор ООО «Орелтеплогаз» Е.М. Удалов на открытии блочно-модульной котельной в Ливнах.
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Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
Форма торгов: открытый конкурс.
Наименование, место нахождения, почтовый адрес и 

адрес электронной почты, номер контактного телефона 
заказчика: открытое акционерное общество «Агентство ипо-
течного жилищного кредитования Орловской области»; Рос-
сийская Федерация, 302030, Орловская область, город Орел, 
площадь Мира, дом 7; 8 (4862) 73-59-27, msv@ipoteka.orl.ru.

Предмет договора с указанием объема оказываемых 
услуг: оказание услуг по проведению обязательного ежегод-
ного аудита бухгалтерской (финансовой) отчетности открыто-
го акционерного общества «Агентство ипотечного жилищного 
кредитования Орловской области» за 2010 год.

Место оказания услуг: Российская Федерация, 302030, 
Орловская область, город Орел, площадь Мира, дом 7, откры-
тое акционерное общество «Агентство ипотечного жилищного 
кредитования Орловской области».

Начальная (максимальная) цена договора: 110 000 (сто 
десять тысяч) рублей.

Срок, место и порядок предоставления конкурсной до-
кументации, официальный сайт, на котором размещена 
конкурсная документация: конкурсная документация пре-
доставляется заказчиком в письменной форме с 21 января 
2011 года на основании заявления любого заинтересованного 
лица, поданного в письменной форме, в течение двух рабочих 
дней со дня получения соответствующего заявления по месту 
нахождения заказчика с 9.00 до 18.00 в рабочие дни до 10.00 
25 февраля 2011 года (время московское) и размещается в сво-
бодном доступе в сети Интернет на сайте www.ipoteka.orl.ru. Пла-
та за предоставление конкурсной документации не взимается.

Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками 
на участие в конкурсе: Российская Федерация, 302030, Ор-
ловская область, город Орел, площадь Мира, дом 7, кабинет 
№ 10; 25 февраля 2011 года, 10.00 (время московское).

Место и дата рассмотрения заявок на участие в кон-
курсе: Российская Федерация, 302030, Орловская область, 
город Орел, площадь Мира, дом 7, кабинет № 10; 25 февраля 
2011 года.

Место и дата подведения итогов конкурса: Российская 
Федерация, 302030, Орловская область, город Орел, площадь 
Мира, дом 7, кабинет № 10; 25 февраля 2011 года.

Преимущества учреждениям и предприятиям уголов-
но-исполнительной системы и (или) организациям инва-
лидов: не устанавливаются.

ФЕДЕРАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ
УЧРЕЖДЕНИЕ ВЫСШЕГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО 

ОБРАЗОВАНИЯ
«ОРЛОВСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ИНСТИТУТ

ИСКУССТВ И КУЛЬТУРЫ»
О Б Ъ Я В Л Я Е Т

конкурсный отбор на замещение должностей по тру-
довому договору —

заведующего кафедрой:
библиотековедения и библиографии;

профессоров кафедр:
библиотековедения и библиографии;
хорового дирижирования;
философии и социологии (0,25 ставки);
экономики и управления (0,25 ставки);

доцентов кафедр:
народных инструментов и оркестрового дирижирования 

(2 и 0,5 ставки);
экономики и управления (1 и 0,25 ставки);
фортепиано;
режиссуры и мастерства актера (2 ставки);
социально-культурной деятельности (0,5 ставки);

старших преподавателей кафедр:
библиотековедения и библиографии (1 и 0,25 ставки);
социальной работы и психолого-педагогических наук;
теории и истории музыки (2 ставки);
народного хорового пения;
литературы (0,5 ставки);

преподавателя кафедры:
иностранных языков (0,25 ставки).
Срок подачи документов — 1 месяц со дня опубликования.
Заявление на имя ректора института и документы согласно 

положению о конкурсе направлять по адресу: 302020, г. Орел, 
ул. Лескова,15.

Телефон для справок 41-51-05.

Лицензия АА № 002406 рег. № 2396 от 2 ноября 2009 г. выдана 
Федеральной службой по надзору в сфере образования и науки.

Свидетельство о государственной аккредитации АА № 002201 
рег. № 2161 от 17 июля 2009 г., выдано Федеральной службой 

по надзору в сфере образования и науки.

В доме № 16 по улице 
Гуртьева в городе Ор-
ле делали капиталь-

ный ремонт. Жильцы радо-
вались такому событию, хо-
тя всё прошедшее лето и 
осень испытывали некото-
рые неудобства.

— Но мне радоваться 
пришлось недолго, — рас-
сказывала 78-летняя жи-
тельница дома Лидия Ива-
новна. — Однажды утром из 
ванны и унитаза неожидан-
но хлынула вода. Она ли-
лась так быстро, что я не ус-
певала её собирать, и в ре-
зультате затопила соседей. 
Через администрацию Со-
ветского района мне помог-
ли вызвать сантехника из 
ЖЭУ. Он пришёл, поковы-
рялся тросом в ванне, ска-
зал, что всё в порядке, и 
ушёл.

Но уже утром следующе-
го дня (и сутки не прошли) 
ситуация повторилась. Ли-
дия Ивановна вышла из 
комнаты в коридор и оказа-
лась по щиколотку в луже 
фекалий. Снова вызывала 
сантехников, снова вычер-

пывала, и снова «специали-
сты» вынесли вердикт: «Всё 
в порядке».

На следующий день ве-
чером в ванне опять за-
булькало. У пожилой жен-
щины уже не оставалось 
сил — ни физических, ни 
моральных. В районной 
администрации, видимо, 
тоже не хотели больше 
«заморачиваться» и сооб-
щили женщине телефон-
н ы й  н о м е р  а в а р и й н о й 
службы.

Приехавшие мастера 
«аварийки» спустились в 
подвал, поднялись на крышу 
и обнаружили, что у цент-
рального стояка «дыхатель-
ный» клапан полностью за-
бит мусором.

— Они предположили, 
что во время ремонта кры-
ши, возможно, весь строи-
тельный мусор ссыпали в 

этот стояк, — рассказывала 
Лидия Ивановна. — Про-
бить стояк сверху мастера 
не смогли, поэтому проби-
вали из моей квартиры. Но, 
когда закончили работу, 
сказали, что гарантии нет, 
нужно чистить весь стояк с 
первого этажа до крыши 
или вообще поменять кана-
лизационную трубу.

В течение пяти дней 
после этого вода в ванне и 
туалете продолжала буль-
кать.  Тогда измученная 
женщина позвонила в уп-
равляющую компанию ЗАО 
«ЖРЭУ-1» с мольбой о по-
мощи. Там ответили, чтобы 
подождала, так как идут 
работы с отопительной си-
стемой. Но канализация 
ждать не стала.  Ночью 
грязная вода опять хлыну-
ла изо всех труб.

— Я живу одна, инвалид 

второй группы, ветеран 
войны и труда, — говорила 
Лидия Ивановна. — Весной 
перенесла инсульт и теперь 
не могу двигать правой ру-
кой и ногой. Бороться с та-
ким бедствием я не в со-
стоянии, а чиновники меня 
не слышат.

В такой ситуации здоро-
вый и молодой человек за-
неможет и выдохнется, а не 
то что пожилой и больной. 
Бедная женщина чувство-
вала себя просто раздав-
ленной перед равнодушием 
чиновников. В общем, обыч-
ная жилищно-коммунальная 
проблема заставила пожи-
лую женщину нервничать и 
пить успокоительные капли.

Конечно, редакция об-
ратилась в управляющую 
компанию ЗАО «ЖРЭУ-1» 
за разъяснениями ситуа-
ции и с  настоятельной 

просьбой оперативно по-
мочь нашей читательни-
це. В скором времени в 
редакцию пришёл такой 
ответ: «В настоящее вре-
мя работа канализацион-
ного стояка нормализо-
вана. Засор был вызван 
н а р у ш е н и е м  п р а в и л 
пользования сантехни-
ческими приборами жи-
телями дома, наличием 
бытового мусора в тру-
бопроводе».

Казалось бы, ответ об-
надёживающий, работа 
сделана, и всё исправлено. 
Но для Лидии Ивановны 
этот результат оказался 
слишком запоздалым. С 
ней случился инсульт. Её 
срочно увезли на «скорой» в 
больницу, но спасти жизнь 
не удалось...

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

ТАК И ЖИВЁМ

Запоздалый ремонт
НОВОСТИ ЦФО

КРИМИНАЛ

Уважаемые читатели! Напоминаем вам, что в редакции «Орловской прав-

ды» продолжает действовать телефон «горячей линии» 76-35-50. Звоните 

нам по всем проблемам, которые касаются любых сфер жизни: политики, 

экономики, сельского и жилищно-коммунального хозяйства, образования, 

воспитания, здравоохранения, спорта... 

Ваша информация может стать темой для публикации в нашей газете — 

печатном органе государственной власти Орловской области.

Звоните нам ежедневно с 9.00 до 13.00 (кроме субботы и воскресенья).

Телефон «горячей линии» 76-35-50.

«ОРЛОВСКОЙ ПРАВДЫ»О О С ОЙ

«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ»

Молодёжный телефон доверия
Если ты одинок, у тебя проблемы, которые кажутся неразрешимыми, позвони 

по молодежному телефону доверия 73-62-52 в г. Орле (круглосуточно, бес-
платно, анонимно). Тебе помогут твои сверстники, квалифицированные психо-
логи и специалисты.

Социально-психологическая служба центра молодежи «Полет» пригла-
шает всех желающих посетить психологов, тренинги общения, тестирование, а 
также бесплатные консультации для родителей, имеющих ребенка с наруше-
ниями в развитии.

Москва

Без права на работу
Более трехсот иностранных граждан 

задержаны в ходе проверок 

сотрудниками миграционной службы 

торговых палаток в Москве.

В минувшие выходные сотрудники Феде-
ральной миграционной службы проверили в 
Москве почти 1,3 тыс. палаток и задержали 
312 иностранных граждан, которые наруши-
ли российское миграционное законодатель-
ство.

Основные нарушения связаны с несоб-
людением запрета на работу иностранных 
граждан в торговле. Другие нарушения свя-
заны с тем, что иностранные граждане тру-
дились подсобными рабочими, но у них не 
было разрешений на трудовую деятельность 
в России.

Московская область

Платить обязаны?
Жителей Подмосковья заставляют 

платить за отсутствовавшее тепло и 

электричество.

Люди жалуются, что в пришедших квитан-
циях на оплату услуг за декабрь никак не 
учитываются дни, когда в домах не было све-
та и теплоснабжения. В частности, по сло-
вам жителей поселка Речицы Раменского 
района, в расчетных листках на квартиру 
никто не удосужился пересчитать декабрь-
ский расход воды и тепла, а цены поднять 
уже успели.

Массовые отключения электроэнергии в 
конце декабря 2010 года происходили во 
многих районах Подмосковья из-за послед-
ствий ледяного дождя и обильных снегопа-
дов. Тяжелые погодные условия привели к 
обрывам проводов и выходу из строя под-
станций.

Работы по восстановлению энергоснаб-
жения были завершены лишь 1 января 2011 
года, а уже 2 января началась вторая волна 
отключений. 2 января губернатор Подмос-
ковья Б. Громов ввел режим чрезвычайной 
ситуации (ЧС) в нескольких районах обла-
сти.

Тверская область

Прыжки по расписке
Следственные органы возбудили 

уголовное дело по факту 

несанкционированных парашютных 

прыжков.

Филиал Национального аэроклуба имени 
Чкалова с 2007 года организовывал прыжки 
с борта воздушного судна L-410. Любители 
острых ощущений давали расписку, в кото-
рой брали все риски на себя. Совершить 
прыжок с парашютом мог любой желающий, 
в том числе несовершеннолетний ребенок, 
была бы только приемлемая погода.

В ходе судебно-технического исследова-
ния самолета L-410 были выявлены много-
численные нарушения авиационных правил, 
которые делали полеты смертельно опасны-
ми. Также выяснилось, что в конструкцию 
воздушного судна без согласования с про-
изводителем кустарным способом были 
внесены серьезные изменения, что сделало 
его непригодным для полетов. В частности, 
самолет брал на борт слишком много лю-
дей, которым приходилось сидеть на полу. 
Двигатели на L-410 были вообще от другого 
самолета. Прыжки совершались без разре-
шения авиационных служб.

В отношении сотрудников филиала ФГУП 
«Национальный аэроклуб России имени Чка-
лова» возбуждено уголовное дело по части 1 
статьи 238 Уголовного кодекса РФ (произ-
водство, хранение, перевозка либо сбыт то-
варов и продукции, выполнение работ или 
оказание услуг, не отвечающих требованиям 
безопасности).

Калужская область

Расчётливая супруга
В одном из населенных пунктов 

области освобожден столичный 

бизнесмен, похищение которого 

организовала собственная жена.

9 января двое неизвестных похитили 
42-летнего столичного коммерсанта, затол-
кали в автомобиль и вывезли в одну из дере-
вень в Калужской области.

В ходе разбирательства было установле-
но, что похищение предпринимателя орга-
низовала его 37-летняя жена, с которой он 
разводился. По данным оперативников, 
женщина организовала похищение мужа для 
того, чтобы во время бракоразводного про-
цесса оформить на себя общее имущество. 
По данному факту возбуждено уголовное 
дело по ст. 126 Уголовного кодекса РФ (по-
хищение человека).

Смоленская область

Вместо льготы — 
газификация

В области отменили 50 %-ную льготу 

по оплате электроэнергии для 

населения 30-километровой зоны 

наблюдения Десногорской АЭС.

Смоленщина оставалась в ЦФО послед-
ним регионом, где действовала такая льго-
та. С 2004 года она предоставлялась за счет 
областного бюджета. В прошлом году льго-
та была монетизирована, и в результате раз-
мер ежемесячной денежной компенсации 
составил всего 52 рубля. Деньги, которые 
распределялись между жителями 30-кило-
метровой зоны, будут направлены на гази-
фикацию.

По сообщениям 

информагентств.

— В середине декабря прошлого го-
да в ОВД по Орловскому району посту-
пило заявление, в котором представи-
тель аграрной фирмы рассказал о кра-
же, — рассказывает Светлана Васина, 
следователь ОВД по Орловскому райо-
ну. — Преступление было совершено 
довольно дерзко. Ночью неизвестные 
лица в черных масках, применив наси-
лие к двум охранникам, связали их скот-
чем и посадили в сторожку. После чего 
вызвали заранее заказанные шесть 
КамАЗов и погрузили в них со склада 
288030 кг зерна пшеницы. Водители 
грузовиков даже не заподозрили, что 
злоумышленники здесь не хозяева.

Уже к утру похищенная пшеница бы-
ла транспортирована в город Ефремов 
Тульской области на спиртоперераба-
тывающий завод. Избавившись от улик, 
злоумышленники были уверены, что их 
уже не найдут. Но делом занялись со-
трудники управления уголовного ро-
зыска УВД по Орловской области.

— В ходе допроса сторожей удалось 
получить только описание телосложе-
ния и одежды нападавших, — рассказы-
вает Владимир Комаров, начальник 
оперативно-розыскной части №2 уп-
равления уголовного розыска УВД по 
Орловской области. — В ходе розыск-

ных мероприятий удалось разыскать 
водителей КамАЗов, и дело сдвинулось 
с мертвой точки. На допросе они рас-
сказали, что зерно было вывезено в 
г. Ефремов. А опрос работников спирто-
перерабатывающего завода помог со-
ставить более детальный портрет зло-
умышленников. Уже через два дня зер-
нокрады были задержаны.

Подозреваемые — четыре жителя 
Орловской области, трое из которых ра-
нее судимы за тяжкие и особо тяжкие 
преступления. Летом прошлого года 
они освободились из Нарышкинской 
исправительной колонии.

В настоящее время по данному факту 
возбуждено уголовное дело по статье 
«Грабеж». Всего же преступная группа 
нанесла ущерб аграрной фирме на об-
щую сумму около трех миллионов руб-
лей. Сейчас оперативники отрабатывают 
криминальный квартет на причастность к 
совершению аналогичных преступлений.

К троим подозреваемым избрана ме-
ра пресечения в виде заключения под 
стражу, а к четвертому — подписка о не-
выезде.

Следствие продолжается.
По материалам 

пресс-службы УВД 

по Орловской области.

Информационное сообщение УФНС России по Орловской 

области о рассылке писем о присвоении звания «Ответственный 

налогоплательщик 2010 года».
Из официального сообщения УБЭП УВД по Орловской области УФНС России 

по Орловской области стал известен факт рассылки неустановленными лицами 
писем на электронные адреса налогоплательщиков—юридических лиц с сообще-
нием о присвоении им почетного звания «Ответственный налогоплательщик 
2010 года» и предложением оплатить транспортные услуги по доставке грамоты и 
почетного знака в размере от 900 до 1200 рублей.

В связи с этим УФНС России по Орловской области официально уведомляет, 
что не имеет к данной рассылке никакого отношения.

Уважаемые налогоплательщики Орловской области! Будьте бдительны — осте-
регайтесь мошенничества!

Информацию обо всех случаях незаконной рассылки аналогичных писем необ-
ходимо сообщить в УБЭП УВД по Орловской области, а также в УФНС России по 
Орловской области по адресу: 302030, г. Орел, пл. Мира, 7-а или по телефону до-
верия 55-76-50.

Пресс-служба УФНС России по Орловской области.

Остерегайтесь мошенников

Украдено шесть 
КамАЗов зерна

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Выход книги приурочен к 
50-летию первого полета в 
космос. Помимо Гагарина в 
комиксе идет речь о Сергее 
Королеве. Он спроектировал 
пилотируемый космический 
корабль «Восток-1», на кото-
ром Гагарин облетел Землю. 
Конструктор в 1938 году был 
арестован по обвинению во 
вредительстве, а затем шесть 
лет провел в лагерях. Повест-
вование в комиксе начинается 
с момента ареста. Также в рас-
сказе говорится о лучшем дру-
ге Гагарина Алексее Леонове, 
о Германе Титове, а также Ни-
колае Каманине, который ру-
ководил подготовкой космо-
навтов к полетам.

В настоящее время комикс 
опубликован только на англий-
ском языке. В дальнейшем его 
планируется перевести на не-
сколько других языков, в том 
числе русский.

Космос в комиксах

Сотрудники управления уголовного розыска задержали 

организованную преступную группу, похитившую около трехсот 

тонн зерна. Пшеницу воровали со склада одной из аграрных 

фирм в селе Становой Колодезь.

ЭТО ИНТЕРЕСНО

В Великобритании выпустили комикс о первом 

космонавте Земли Юрии Гагарине — «День Юрия: 

дорога к звездам».

По замыслу, население го-
рода составит около полу-
миллиона человек. Экологи-
ческий город будет перера-
батывать почти все свои отхо-
ды, электричество будет про-
изводиться с помощью ветро-
вых турбин, солнечных пане-
лей и биотоплива, а жители 
станут разъезжать на автобу-
сах, работающих на водород-

ных топливных элементах, и 
на водных такси, использую-
щих энергию солнца.

Первый подобный город 
через несколько лет появит-
ся и в Объединенных Араб-
ских Эмиратах. Его заселят 
только специалисты, заня-
тые в сфере возобновляемых 
источников энергии, не бу-
дет бензиновых автомобилей 
и выбросов углекислого га-
за. 99 % продуктов жизне-
деятельности жилого масси-
ва будут перерабатываться 
на месте. Кроме того, жите-
ли города не будут страдать 
от летней жары, которая до-
стигает 50°С. Температура 
воздуха на улицах будет ре-
гулироваться благодаря за-
тенению и использованию 
охладительных систем.

Экологический город
Возведение экологического города начнется в Китае. 

Если китайский проект окажется успешным, по его 

модели могут быть построены аналогичные города по 

всему миру.

Для того чтобы такой чемо-
дан самостоятельно ездил за 
хозяином, человеку достаточ-
но лишь положить карточку-
маяк в карман. И послушная 
машина покатится вслед за 
ней хоть на край света.

«Умный» чемодан обходит 
препятствия, учитывает дви-
жение по наклонной плоско-
сти, останавливается перед 
краем лестниц или балконов с 
помощью фотодатчиков. При 
опрокидывании или при невоз-
можности держать дистанцию 
робот подаст сигнал. Заряда 
аккумулятора робота должно 
хватать на два часа движения.

Необычный аппарат сможет 
похвастать ударопрочным и 
влагонепроницаемым корпу-

сом с мягким бампером, габа-
ритными огнями и ближним 
светом. Также нужно отметить 
п р и л и ч н ы й  п е р е в о з и м ы й 
вес — до 30 килограммов.

По сообщениям 

информагентств.

Чемодан-робот
Российские специалисты намерены наладить серийное 

производство чемоданов-роботов, способных 

автоматически следовать за своим владельцем.

ТЕЛЕФОН  РЕКЛАМНОГО АГЕНТСТВА 
НП «Редакция газеты 

«Орловская правда» 76(20(34.

Коллектив технологического института государственного 
университета — УНПК скорбит по поводу трагической смерти 
заведующего кафедрой «Физическая культура» факультета СПО

ШВЫРЯЕВА
Игоря Александровича

и выражает глубокое соболезнование родным и близким 
покойного.

Коллектив Территориального управления Федеральной 
службы финансово-бюджетного надзора в Орловской обла-
сти выражает соболезнование заместителю начальника отде-
ла Андрею Николаевичу Федосову в связи со смертью матери 

ФЕДОСОВОЙ
Валентины Федоровны.

Администрация и коллектив ОГУП «Орловский центр «Не-
движимость» глубоко скорбят в связи со смертью бывшего со-
трудника предприятия

СЕМКИНА
Виктора Васильевича

и выражают глубокое соболезнование родным и близким 
покойного.

СОБОЛЕЗНОВАННИЯ

Черников Сергей Иванович, представитель по доверенности 
от имени собственника Трофимовой В.И. одной земельной доли 
размером 4,4 га, в том числе пашни — 4,4 га, в праве общей доле-
вой собственности на земельный участок общей площадью 
26237600 кв. м, кадастровый номер 57:08:000 000 0:0005, распо-
ложенный по адресу: Орловская область, Троснянский район, Во-
ронецкий с/с, бывшее КСП «Воронецкое»,

ИЗВЕЩАЕТ
о намерении собственника выделить земельный участок об-

щей площадью 4,4 га, в том числе пашни — 4,4 га, в счет одной зе-
мельной доли в праве общей долевой собственности на земель-
ный участок из земель сельскохозяйственного назначения:

полевой севооборот № 2, поле № 5, рабочий участок № 3, рас-
положенный севернее п. Лужок.

Обоснованные возражения от участников общей долевой соб-
ственности по местоположению выделяемого земельного участка 
вручаются представителю собственника земельной доли Черни-
кову С.И. лично под роспись либо направляются по адресу: Ор-
ловская область, Глазуновский район, п. Глазуновка, пер. Мелио-
раторов, д. 5, кв. 11 по почте заказным письмом с описью вложе-
ния и с уведомлением о вручении в течение 30 дней со дня публи-
кации настоящего извещения.

К возражениям возражающая сторона — участник общей доле-
вой собственности — должна приложить копии документов, под-
тверждающих право собственности на земельную долю (долю в 
праве). В случае если от имени возражающей стороны действует 
представитель, то помимо указанных документов к возражению 
прилагаются документы, подтверждающие полномочия данного 
представителя.
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